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咱们就在杜甫草堂的北

门碰面吧
"

门口那个白发的老

头就是我
#$

电话里
"

马辛老

先生中气十足
"

这位四川地区

年龄最大的火炬手今年虽已
!"

岁高龄
"

但显得精力充沛
#

而

当我见到这位身材高大的白发

老者时
"

他带着我大步流星地

穿行在树木葱茏的杜甫草堂公

园
"

之后我们在一条安静的游

廊坐下
"

老先生一边摇着纸

扇
"

一边讲着他的故事
#

马辛出生在河南
"

#$%$

年

他进入华北人民革命大学
"

毕

业后响应号召加入部队
"

成为

解放大西南的一员
#

因为是

!

知识分子参军
$"

在部队里马

辛一直担任着文化工作
"

经常

组织参加一些文体活动
#

几年

后
"

部队成立了专门的体工

队
"

身体素质出众的马辛成为

篮球队员
# !

我们的司令员贺

龙
"

特别重视体育
"

所以体工

队发展得不错
#

贺老总虽然不

怎么打球
"

但经常来看球
#

#$&%

年
"

西南军区战斗球队成

立
"

很有战斗力
%%%

电影
&

女

篮
&

号
'

里那个教练身穿一件

印着
(

战斗
)

的背心
"

那就是

我们当时的球衣
#$

#$&&

年
"

马辛调至成都军

区体工队
"

并成为一支业余篮

球队的教练
#

#$!!

年
"

马辛离

开部队
"

成为峨眉电影制片厂

的一名制片主任
* !

那时候天

南地北地跑
"

拍了几十部片

子
"

唯一遗憾的是没能参与制

作一部和体育有关的电影
# $

#$$#

年
"

马辛离休
"

除了继续

做一些与电影相关的工作外
"

还时常约上几个老朋友钓鱼
#

北京申办奥运会成功
"

作为一

名老体育工作者
"

马辛格外激

动
* !

第一次知道奥运会还是

在上世纪
&'

年代
#

一个偶然

的机会看到苏联画报
"

上面有

五环旗帜的图片
"

有人告诉我

那是奥林匹克的标志
"

当时觉

得咱们中国能举办奥运会是个

太遥远的梦
#

所以当申奥成功

的消息传来时感慨万千
#$

去

年
"

月
"

成都商报刊登了奥运

会火炬手的报名表格
"

老先生

想
*

搞了几十年的体育
"

我也

试试
"

参与就是胜利
+

谁知他

从
#"'''

名报名者中脱颖而

出
"

通过层层选拔
"

最终成为

成都市火炬手之一
#

马辛说
"

选上火炬手之后峨眉电影制片

厂的同事们集体签名为他祝

贺
"

其中还有位
$(

岁的老红

军
* !

老红军
$'

岁的时候
"

我们去给他祝寿
"

老人家许了

个愿
"

希望能看到北京奥运会

召开
#

如今
"

这个愿望就要实

现了
#

一次在参加公益活动

时
"

有个七八岁的孩子问怎么

才能当上火炬手
"

我告诉他
"

你 现 在 还 小
"

以 后 总 有 机

会
%%%

这一老一少的心愿代表

着许多中国人的梦想
"

一个充

满信心和激情的梦想
#$
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他
"

曾经是中央电视

台体育频道的
!

掌门人
$"

从记者到领导
"

见证了中

国体育与电视的不解情缘
,

他
"

曾经
%

次高举奥运火

炬
"

从国内到国外
"

展现着

中国电视人的成长与成熟
,

他
"

现在是
)''"

年北京奥

运会电视转播的幕后总指

挥
"

从媒体到企业
"

完成

了从内容生产者到运营者

的完美转身
#

&'()*+

对于马国力而言
"

也

许注定终生与体育结缘
-

与奥运结缘
"

从最初中央

电视台的体育记者
"

到后

来的体育部主任
"

再到奥

运电视转播的幕后
!

掌镜

人
$" !

体育
$

成为了他工

作的常态
"

而连续
%

届担任

奥运火炬手
"

又让他用另

一种特殊的方式参与奥运
#

在他曾经参加过的
%

次

奥运会火炬传递中
"

有许

多难忘的经历
"

其中每一

次火炬传递过程中的等待
"

更是让他记忆深刻
* !

几

乎每一次火炬传递都没有

准时的
"

因为这是一个享

受的过程
"

有很多人
"

一

边招手一边和观众致意
"

因此规定的一般每个人
(

分

钟最终都要进行
#'

分钟左

右
#

我最长的一次等待火

炬是在盐湖城
#

本来我们

那组应该是下午
&

点
"

结果

跑完以后
"

已经是晚上
##

点半了
#$

虽然是将近
*

个

小时的等待
-

仅仅
)''

米的

路程
-

短短
#&

分钟的时间
"

但不可否认
"

每一位火炬

手都十分享受其中的幸福

与乐趣
#

为了珍藏这光荣的记

忆
"

马国力每次都会将火

炬拿回家收藏
"

但并非所

有的火炬都是免费的
"

像

马国力所参与的
%

次火炬传

递过程中
"

就有两个是自

己掏腰包买的
#

,-./01

和马国力约采访的时

候
"

他正在和一位外国人

谈话
"

流利的英语
-

从容

的神态让人不由得对这位

年过半百却依然充满激情

的人心生敬佩
#

熟悉马国

力的人都知道他很忙
"

这

并不是一种托词
#

凡是见

到他的人都会发现
"

他说

话快
-

走路快
"

总是给人

干净利落
-

雷厉风行的感

觉
#

作为
+,+

的首席运营

官
"

马国力所领导的团队

将 在 奥 运 会 举 办 时 增 至

%'''

人
"

使用约
*'

辆转播

车
-

#'''

架摄像机
"

制作

%'''

小时的奥运直播信号
#

届时
"

世界各地将有累计

超过
%''

亿人次收看北京奥

运会
# !

几年前见到他还

挺年轻的
"

而今一头银发

已经成了他的标志
#$

一位

曾经多次采访马国力的记

者这样形容他
#

的确
"

只

要马国力站在人群中
"

头

发总是辨认他最为明显的

标志
# !

由于奥运会广播

电视购买商超过
)''

家
"

而

且不可能都到现场
"

所以

+,+

的任务就是向购买了

转播权的媒体提供信号和

个性化服务
#$

如今
"

很少

在公众和媒体面前露面的

马国力表示
" !

我们希望

大家看到的是精彩的奥运

节目
"

而不是我们
#$

为了

支持庞大的信号制作工作
"

在过去两年
"

+,+

一直在

培训制作队伍
# !

奥运会

期间
"

将有
&'

支至
*'

支制

作队伍
-

%'''

多名专业人

员为
+,+

工作
#$

马国力透

露
" !

这些制作人员都是

来自国内外电视台
-

电台

成熟的制作团队
"

所有人

员都会在奥运前到位
#$

今年
"

马国力第
&

次高

举火炬
#

当记者问及马国

力最大的奥运梦想时
"

他

淡然一笑
* !

希望我们的

工 作 不 出 问 题
"

一 切 平

安
#$
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李辛明是成都市公安局交

通管理局六分局第一警组的警

长
"

当初他在同事的网络签名

上看到了竞选火炬手的消息
"

内心久久不能平静
"

他的思绪

回到了
)''#

年
!

月
#(

日
#

那

时他刚参加工作
"

在熊猫广场

值勤
"

当大屏幕打出
!

我们赢

了
$

%

个字的时候
"

在场所有

的人都沸腾了
"

不管认识还是

不认识都相互拥抱
"

欢呼
-

雀

跃
"

而他的心情也从未有过地

起伏
"

久久不能平静
#

李辛明

说
"

在那一瞬间
"

他深深地感

受到了国人的团结
"

让他深受

感动
#

于是
"

他也很认真地填

写了一张申请表
#

在整个选拔过程中
"

李辛

明感觉到对手很强大
"

但是他

也有自己制胜的法宝
%%%

认

真
#

在采访中
"

李辛明一直在

重复说着
!

认真
$

两个字
"

他

说正是自己的认真让他顶住压

力准备竞选
"

也是他的认真让

他赢得了评审的青睐
"

最终
"

还是他的认真给他带来了奥运

火炬手的荣誉
#

当得知自己当

选奥运火炬手的时候
"

李辛明

的感觉不同于
)''#

年
"

那时

是为自己是一个中国人而自

豪
"

而今则是为自己骄傲
#

可这样的骄傲也并没能持

续多久
"

&

月的那场突如其来

的震灾
"

让大家暂时把奥运会

的欣喜抛到脑后
"

也让全世界

的人民看到了中国人的众志成

城
#

&

月
#)

日
"

李辛明正在休

年假
"

当他得知了地震的消息

后
"

他在第一时间自觉取消了

假期回到单位开始工作
"

当天

就在单位工作了一个通宵
#

&

月
#%

日
"

李辛明和他的同事

们前往都江堰
"

驻守在
)#(

国

道上
"

这一守就是一个月零
%

天
#

其间
"

李辛明只回过一次

家
#

!

我们刚去都江堰的那几

天
"

连帐篷都没有
"

每天只能

在车里打个盹
"

大概五六天之

后我们才有帐篷睡
#$

李辛明

说起这些事的时候一直是乐呵

呵的
# !

不过
"

有帐篷也不是

什么幸福的事情
"

以前我还觉

得帐篷是个挺洋气的东西
"

可

现在看来根本不是那么回事儿#

太阳一晒
"

帐篷里面像个蒸笼

一样
"

人在里面根本就待不

住
# $

睡觉的问题还是小事
"

由于
)#(

国道是运送抗震救灾

物资车辆的必经通道
"

每天车

辆络绎不绝地从李辛明面前经

过的时候
"

他都要站在车轮扬

起的粉尘中指挥交通
"

这时

候
"

为了少吸点灰
"

口罩成了

他必备的物品
#

可在那种情况

下一个口罩根本起不到什么作

用
"

于是李辛明给自己戴上了

(

个口罩
#

可没想到
"

半天下

来
"

(

个口罩的缝隙中都填满

了灰尘
"

根本不透气
# !

结果

我就突然晕过去了
"

后来才知

道是口罩戴得太厚了
#$

在都江堰的一个月
"

李辛

明的皮肤被晒得黝黑
"

以至于

后来他再参加奥运火炬手的相

关活动时
"

朋友们都称他为

!

黑猫警长
$#

在采访即将结束

的时候
"

李辛明告诉记者
"

在

这样一场大灾过后
"

四川人民

一定会更加欢迎奥运圣火
#

他

挥动着手臂说
* !

四川人民是

打不垮的
"

四川人民很乐观
"

非常乐观
-

$
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最近一次见到鞠萍
"

是在

正在举行的第三届全国少儿曲

艺大赛上
"

身为大赛制片人又

身兼主持人的她在台前台后忙

得不亦乐乎
"

但是大赛的各项

工作却开展得井井有条
"

这是

鞠萍制作节目的一向风格
#

再

忙也会井然有序
"

这一点在鞠

萍负责的多项活动中记者都深

有体会
#

关于鞠萍
"

记者一直有个

疑问
"

在工作中鞠萍身兼数

职
" &

大风车
'

栏目执行制片

人
"

(

档栏目的主持人等等
#

大概是
!

月中旬的时候
"

记者

在央视少儿频道
&

成长在线
'

栏目奥运系列节目的录制现场

见鞠萍从早到晚一天录了
*

场

访谈
"

第二天上午联系采访的

时候又听说她在召开曲艺大赛

的组织协调会
"

而且下午还有

一个会
#

短短的两天已经足见

鞠萍工作之忙碌
"

而这只是她

平时工作生活的一个缩影
"

于

是记者便非常迫切地想知道
"

鞠萍是如何在忙碌的工作中保

持井然有序的
"

问题抛出后
"

鞠萍拿出了一个小本子
"

上面

详细记录着她每天要做的每件

事
"

她笑着说这便是她保证忙

而不乱的法宝
#

这就是鞠萍
"

细心是她留给记者的深刻印象

之一
#

在曲艺大赛倒数第二场决

赛的录制中
"

一位参赛选手在

表演山东快书的时候
"

因为语

速太快又没有合理换气导致在

表演中被口水呛了一下
#

在这

名选手表演结束准备退场的时

候
"

鞠萍却手拿一瓶矿泉水迅

速将其拦住
"

轻拍他的后背

说
* !

孩子
"

快喝口水
#

呛着

了还坚持表演
"

真棒
-

$

她还细

致地问老师结束后要不要重新

录制以保证播出效果
"

这也是

鞠萍
"

亲切和蔼是她留给记者

的深刻印象之二
#

其实
"

这两

种印象只是鞠萍留给人们诸多

美好印象的一部分
"

而这样的

故事在她的生活中也是多不胜

数
#

在她
)(

年的从业生涯中
"

鞠萍一直在用纯真淳朴的心真

诚地对待每名热爱她的少年儿

童以及家长
"

曾有家长评价

她
"

跟她美丽的外表和美丽的

名声比起来
"

她言行举止中所

散发出的天然
-

淳朴之美
,

她

灵魂中所蕴涵的宁静
-

纯洁之

美
,

她人格中所造就的和善
-

谦逊之美才是永不凋谢并能让

人久久仰视的
#

今年
%

月
"

鞠萍当选了奥

运火炬手
"

这让她兴奋不已
"

她说她代表的是全国
(!*!

亿少

年儿童在手举祥云火炬
"

因此

倍感荣幸
#

鞠萍笑着说
"

从小

到大
"

体育一直不是她的强

项
#

但是在工作中
"

鞠萍和体

育却有着不解之缘
*

央视体育

频道的推广会她是一名尖兵
,

为了展示中国青少年足球运动

的风采
"

她是三届
!

小甲
.

(

六一
)

足球赛
$

直播的制片

人
#

自从当选火炬手后
"

鞠萍

在近期主持奥运相关节目的过

程中
"

会自然而然地穿上带有

五环标志的
/

恤衫
"

节目录制

的间隙
"

她还会主动给参与节

目的孩子们介绍奥运知识
"

讲

文明礼仪
#

不仅如此
"

不管每

天的工作有多忙
"

鞠萍都会抽

时间看新闻
"

关注火炬在每一

个城市的传递情况
#

在鞠萍看

来
"

体育最大的魅力就是自

然
-

淳朴
* !

你见过哪个运动

员化妆吗
0

我准备在传递的那天

也用
(

清水出芙蓉
"

天然去雕

饰
)

来要求自己
#

朴实和真实

才是火炬手应该展现给大家的

面貌
#$

在采访中
"

记者再次

感受到了她真实淳朴的一面
"

这是别样的美丽
"

没有夺目的

绚丽
"

但却有种耐人寻味的魅

力
#

89:;%
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